
猛暑の中、種をまき、９月に間引き、１１月８日に収穫し洗って

麻縄で結んだ大根。１１月中旬には「燻す・漬ける」工程を見学さ

せていただきましたが、先月２９日(月)に樽だしの日を迎え、いぶ

りがっこが完成しました。本校のいぶりがっこは、「合川小学校」と「いぶりがっこの雅な香り」を

かけて、「合川小雅香」と名付けられ、今年度で九代目になります。全校児童でおいしくいただいた

り、日頃お世話になっている方々、関係各所、学校関係者等にお届けしたりすることができました。

今年度も、６年生にとって思い出に残る貴重な学習活動を、芳賀知子さん（上杉）をはじめ、地域応

援団の皆様のたくさんのご支援、ご協力のお陰で継承することができました。ありがとうございまし

た。今月２９日には、芳賀さんや関学校運営協議会長、地域コーディネーター（三浦良子さん・木村

鏡子さん）をお招きし、感謝の会を開催することになっています。

１年生へ 合川駐在所へ

保育園へ

中学校へ

いぶりがっこをきれいに包装し、
手作りラベルをはって、完成！
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１５日(木)に、代表児童

４名が市役所を訪問し、

津谷市長さんに学習の

成果を報告しました。

完成までの道のりや制

作したＣＭをタブレッ

ト端末で発表したり、

ＰＲするための新聞や

ちらしなどを紹介した

りしました。

あいかわ
学校教育目標

ともに 光りかがやく ～ココロネを地域に発信～



学校運営協議会小学校評価部会(６日)
全学級の授業参観後、今年度の取組について説明し、委

員の方々より、ご意見、助言等をいただきました。

【特色ある教育課程の取組について】

・収穫感謝の会での３、４年生の活動の様子、表情がとても良かった。

子どもたちも楽しんだし、参加者も楽しみ、元気をもらった。見送り

までしてくれて涙ぐむ人もいた。感動した。その感動は、子どもたち

にも伝わったし、頑張りを認められ、次の活動の意欲につながったで

あろう。子どもたちが、当日動けるように、先生たちが指導、支援し 資料を見て発表(３年社会科)

た跡が見られた。昨年度の反省を踏まえて実施されたことで、参加者が増えた。地域と一体となって取り組んで

いることを、保護者にももっと発信してほしい。

・伝承芸能披露は、ＰＴＡ学年懇談で、毎年行ってほしいとの声が上がったと聞いている。

・ＪＡ女性部は、今年度もたくさんの活動に関わってきた。依頼があれば、今後も協力をしていく。

・今年度の取組を通して、児童は成長している。小学校は６学年あるので、先生方には難儀をかけるし、大変だろ

うが、豊かな体験が子どもの成長に大きく影響している。

・クラブ活動も様々な工夫をして充実している。

【予測困難な社会に対応できる学力＝生きる力】

・いい授業を見せてもらった。先生方がもっともっとと工夫している姿勢が見られ、頑張っていると感じた。

・児童が発表する際、同じ考えでも、何人にも発言させているのがいい。その経験の積み重ねで、話し方の手順を

学び、なれていき、成長していくだろう。継続してほしい。

・学校アンケートで、学年によっては肯定的評価が少ないものがある。力を発揮できないでいる。中学校でも課題

となるだろう。褒めるときに大いに褒めて自信をもたせたい。

・学校からの説明にもあったが、プレゼンテーションの能力は伸ばしてほしい。

・学び方を確立する上でも、家庭学習の時間を確保させたいものだ。

・１年生全体に落ち着きが見られるようになった。成長している。

【変化の激しい社会を生きる精神力】

・収穫感謝の会、さつまいもパーティーなど、１・２年生、３・４年生、５・６年生など、学団の組合せで実施し

ている活動があるが、上学年のリーダー性が育成されるので、良い取組である。

・感染症に関する規制も緩和されているので、だまっこ会の調理方法を見直ししてはどうか。

・あいさつの現状について説明があったが、全校朝会で上級生が手本を示したように、「笑顔」であいさつを強化

してほしい。

・多くの人が利用する公民館での様子を、公民館と学校が共有し、社会教育として連携し、指導してほしい。

・学習発表会の５年生のマット運動や跳び箱、組体操の発表が良かった。明るい表現で見ている人も元気になった。

・全校合唱では大きな口を開けて、表情よく、伸びやかに歌っている児童が印象的だった。硬い表情の児童も見ら

れたので、「笑顔」で歌えるよう指導してほしい。

【元気に暮らすための健康・安全知識】

・デジタルメデイアの所持率が高い。保育園児の頃からインターネットに多く触れているという実態から、より適

切に使用する指導が求められる。子どもとどのような約束をして使用させるか、保護者の学習会が必要である。

・デジタルメデイアの長時間利用が睡眠時間にも影響している。

・熊に悩まされている。学校運営協議会委員としても、熊の情報を得て、子どもの安全のために見守りをしている。

・本日の体育の授業では、全員がよく運動し、楽しそうだった。ホールを開放して縄跳びに取り組ませているのも

よい。

・避難訓練は、非常事態（けが人が出た・誰かがいない・防火扉が作動したなど）を想定して実施し、より安全に、

そして、非常時に対応できる訓練を行ってほしい。

・給食準備の様子を参観し、試食もした。薄味と感じたが、これが健康によい塩分なのだと実感した。



あいさつは

目を見て 笑顔で

ハキハキと

学校保健委員会 (５日)

スクールカウンセラー小林寛幸先生を講師にお迎えし、

「人との関わり方について考えよう～境界線ってなんだろ

う～」のテーマで、５・６年生がお話を聞きました。人と

の関わりにおける「許可」と「同意」についても分かりや

すくお話ししてくださったので、周囲の人と

のよりよい関係づくりについてじっくり考え

ることができました。保護者の方々もご参加

くださり、ありがとうございました。

新入生体験入学 （８日） ４月に入学する保育園年長児の

体験入学が行われました。１年生

はこの日のために準備や練習をし

てきた器楽演奏・縄跳びなどを披

露したり、グループに分かれて校

内一階部分の教室を案内したりし

ました。また、優しく声をかけて

説明をしたり、ランドセルを背負

わせてあげたりする姿も見られ、

お兄さん、お姉さんとしての顔を

のぞかせていました。最後は、み

んなで「ジャンケン

列車」をして楽しい

時間を過ごしました。

午後には保護者が参

加して入学生説明会

が行われました。

高校生助手派遣プログラム
１月３０日(火)から２月１６日(金)までの間、高校３年

生２名(本校卒業生)が、児童の学習のお手伝いをしたり、

休み時間に一緒に遊んだりしてくれました。２人とも自主

的にこのプログラムに参加したとあって、積極性があり、

笑顔を絶やさず、子どもたちに寄り添って活動していまし

た。佐藤音々さん、成田美海さん、ありがとうございまし

た。高校卒業後は、それぞれの目指す進路に向かって、更

に活躍されることをお祈りいたします。

２年生授業

運営集会委員が全校朝会(２日)で

お手本を示しながら、いつでも、ど

こでも、誰に対してもできるよう、

あいさつについて呼びかけを行いま ３年生に読み聞かせ
した。



朝の時間の読み聞かせ
ありがとうございました

２１日(水)、比内支援たかのす校の児童が来校し、４年生

と交流学習をしました。４年生は、訪問してくる側の立場に

立って、遊びやルールを

考え、準備を進めてきま 読み聞かせサークルピッコロの皆さんは、

した。当日は、優しく声 季節や年中行事に関わる絵本、時には海外の

をかけたり、一緒にゲー 絵本など、様々な種類の絵本を読んでくれま

ムに取り組んだりして楽 した。子どもたちは想像力を膨らませながら

しく交流することができ お話を聴いたり、感想を発表したりしました。

ました。 今年度の最終日２１日(水)は、全校児童から

お礼の手紙を手渡しました。

６年生が家庭科の時間に、普

段掃除が割り当てられていない

場所の掃除に取り組みました。

事前に汚れを調べ、どのように

きれいにするか計画を立て、グ

ループで協力して、収納されて

いるものを出して隅々まで丁寧

に掃いたり、拭いたり、使いや

すいように物品を整理・整頓し

てくれました。(１６日)

の行事予定
１日(金) 学期末ＰＴＡ １６日(土) 卒業証書授与式

４日(月) 新登校班長会 １８日(月) 振替休業日

６日(水) ６年生を送る会 １９日(火) ＡＬＴ来校最終日

８日(金) 委員会活動(４・５年生) ２０日(水) 春分の日

１３日(水) 卒業式準備(５年生・職員) ２１日(木) 修了式

１４日(木) 卒業式予行 ２２日(金) 春季休業 ～４月４日(木)

１５日(金) 卒業式準備(５年生・職員) ２８日(木) 離任式 下校１０時３０分

福祉交流学習

一緒に行った

「風船ポンポン

ゲーム」は思い

やりのある連携

で、１００回以

上続いたチーム

もありました。


